

Glaubenslieder, die unter die Haut gehen

Viva Cristo: Sechs junge Frauen aus Karlshuld singen und spielen neue geistliche Musik

Karlshuld (pre) Beim Gottesdienst in der St.-Ludwigs-Kirche in Karlshuld ist es mucksmäuschenstill. Sechs Frauen haben vor dem Altar ihre Notenständer aufgebaut, räuspert sich noch mal schnell, zupfen kurz an den Saiten ihrer Gitarren, eine Dame prüft mit einem Tastendruck das Keyboard, eine andere entlockt ihrer Altflöte einen Ton. Die Übertragungsanlage ist gecheckt, alles ist in Ordnung, das Konzert kann beginnen. Die Gruppe schaut sich in die Augen, und auf ein stummes Zeichen hin wird das Kirchenschiff in ungewohnte, melodische Musik eingetaucht. Viva Cristo nennen sich sechs junge Muttis, die seit 1998 mit „Neuen Geistlichen Liedern“ auf sich aufmerksam machen und mit anspruchsvollen Texten voller Harmonie, Herz und Rhythmus ihre Zuhörer begeistern.

Auch beim Gottesdienst in Karlshuld kommt bei vielen Gläubigen ein Kribbeln auf, als Viva Cristo zu ihrem Paradestück ansetzen: „Gib uns Leben aus dem Geist.“ Das Lied stammt wie viele andere Stücke im Programm von Viva Cristo von Kathi Stimmer-Salzedor aus Aschau am Chiemsee. Sie hat sich mit ihrem Aschauer Stimmkreis schon überregional einen Namen gemacht, komponiert und textet Glaubenslieder, „die unter die Haut gehen“.

„Begonnen hat eigentlich alles im Januar 1998, als Corinna Bertl und ich einen Gottesdienst musikalisch umrahmten“, erzählt Martha Stelzer. Der frühere Pfarrer von Karlshuld, Hermann Renz, sei von dem Auftritt derart angetan gewesen, dass er den beiden Frauen geraten hatte, unbedingt weiterzumachen. Schnell machten die Darbietungen von Corinna Bertl und von Martha Stelzer die Runde in Karlshuld. Weitere Damen, denen Singen und Musizieren geistlichen und weltlichen Liedguts große Freude bereiten, gesellten sich hinzu: Cornelia Schnell, Gabi Heigl, Petra Graf und Ingrid Riegler.

„So entstand eine Singgruppe mit den Instrumenten Gitarre, Keyboard, Querflöte und Blockflöte“, erinnert sich Martha Stelzer. Gefördert von Pfarrer Renz, habe auch der nächste Auftritt in der Kirche nicht lange auf sich warten lassen. „Wie sollen wir uns denn nennen?“, rätselte die Gemeinschaft und kam bei ihren Überlegungen auf keinen grünen Zweig. Ein Brief aus Chile, dort, wo eine Tante von Martha Stelzer beheimatet ist, habe unerwartet zur Namensfindung geholfen. Der Brief sei mit einem Aufkleber in spanischer Sprache versehen gewesen auf dem stand: „Cristo Vive – Viva Cristo“, über-



Viva Cristo machen seit 1998 Musik: Im Ensemble sind Martha Stelzer, Hermine Pfäffinger, Gabriele Heigl, Petra Graf, Conny Schnell und Corina Bertl.

Repro: Preckel

setzt: „Christus lebt – es lebe Christus“.

Sofort waren sich die Frauen einig: „Das ist es“, sagten sie spontan. Schon deshalb, weil sie spanische Lieder in ihrem Repertoire mit aufgenommen hatten. Jede Woche trafen sich nun die Frauen, um miteinander zu üben, aber auch, um miteinander gleiche Interessen auszutauschen. Auftritt um Auftritt folgte – jetzt nicht mehr nur im Karlshulder Gotteshaus. „Wir singen und spielen bei Taufen, Hochzeiten, Jubiläen, Andachten oder sonstigen Zusammenkünften“, informiert Martha Stelzer. Be-

sondere Freude bereite stets ein Konzert beim Ökumenischen Seniorentreffen in Karlshuld. „Vielen laufen dann sogar bei unseren Liedern Tränen über die Wangen“, erzählt Martha Stelzer. Die Gruppe Viva Cristo stehe für Musik mit Gänsehautatmosphäre.

Auch weitere „Highlights“ seien nicht ausgeblieben, berichtet Martha Stelzer weiter. Einer dieser Höhepunkte sei ein Rundfunkauftritt bei Radio Horeb gewesen, als aus der Karlshulder Kirche ein Konzert von Viva Cristo live über den Äther geschickt wurde. Heute singen und

musizieren bei Viva Cristo Martha Stelzer (Sopran und Gitarre), Hermine Pfäffinger (Sopran, Gitarre), Gabriele Heigl (Sopran, Keyboard, Blockflöte), Petra Graf (Sopran, Percussion), Conny Schnell (Alt, Percussion, Altflöte) und Corina Bertl (Alt, Percussion, Altflöte).

Jetzt ist auch bereits ihre erste CD auf den Markt gekommen. „Viva Cristo – Unterwegs mit dir“ heißt die glitzernde Scheibe mit 18 religiösen und weltlichen Titeln. Zu beziehen ist die CD entweder bei den Auftritten der Gruppe oder bei Martha Stelzer, Hauptstraße 39, 86668 Karlshuld, Telefon (08454) 20 54.